



第2740地区 創立/1990年9月29日 認証/1990年10月22日

佐世保中央ロータリークラブ週報

会長：馬場 貴博 / 副会長：宮崎 正典 / 幹事：片桐 康利



2023～2024 年度クラブスローガン

はがにいっしょう

「破顔一笑」

みんなで語り合えるクラブになるために

週報編集 / 公共イメージ・会報委員会：山口 裕之、川上 仁哉、西村 浩輝、古川 直記、四元 清安、田中 啓輔、倉科 聡一郎、藤井 寿人

本日の出席率83.30%：会員数53名・出席30名・欠席9名・出席規定免除会員10名・ビジター3名
前々回の修正出席率86%：出席29名・メイクアップ2名・出席規定免除会員12名



会長挨拶 / 馬場 貴博君



本日は2740地区第6グループガバナー補佐大木亮諄様に御来訪頂いております。後程ご挨拶をして頂きます。昨年のIMの際にはお世話になっておりますので恐らく今回のIMの件でのお話だと思いますので宜しくお願い致します。

先日25日の日曜日にRLI研修セミナーを1日フルにリモートで受講いたしました。これはロータリーリーダーシップ研究会の主催するプログラムで小グループによるファシリテーション手法によるロータリークラブを強化するために開発された多地区のリーダーシップ開発プログラムでより多くのFT（ファシリテーター）の育成プログラムです。地区からの要請もあり形として皆様にも参加の希望を募りましたが残念ながら参加の希望がありませんでしたのでまずは自分で経験してみようと思い参加いたしました。計3回のセミナーがあり3回とも受講して修了証がもらえる事になっており、前回の2回はクラブの事業と重なり受講できませんでしたが残り2回は次年度に受けることにしています。受講者は入会1年も満たない方やチャーターメンバーでロータリー歴40年以上の方もおられましたが、いつ質問が来るのかわかりませんのでぼやっとしている時間はありませんでした。皆さんの回答を聞いていると、頷けることや、首をかしげることなど様々とゆか日頃の取り組み方がまざまざとわかりました。次年度になるかと思いますが次回から参加されたいかがでしょうか。

そして本日は佐世保公共職業安定所の産業雇用情報官 加藤かおり様、同じく求人支援員谷川京子様、北原美穂子様による卓話になっております。今一番気になる求人のごこと、人材不足時代の人材確保・定着についてということで、すこぶるタイムリーなお話ですので宜しくお願い致します。



幹事報告 / 片桐 康利君

1. 来信

- ガバナー事務所
 - ・ロータリー平和フェロー申請について

ロータリー情報

中央会 宮崎正典幹事

2月9日（金）の前夜祭には19名の参加、そして2月10日（土）第四回中央会には25名に参加して頂きました。懇親会は平岩さんにわがままを言ひまして25名で森平で行いました。次回は、3クラブ対抗戦並びに第5回中央会は3月25日（土）石盛、そして橋口輝宗君シングル昇進祝いコンペは4月27日（土）石盛、それから8RCコンペは5月19日（日）に開催されます。皆様、奮ってご参加下さい。



ニコニコボックス

2024～2025年度 国際ロータリー第2740地区 ガバナー補佐 吉田 大様

お世話になります。佐世保東南RCの吉田と申します。本日は次年度のご挨拶に来ました。よろしくお願ひします。ニコニコします。

次年度 社会奉仕地区委員長 高比良 耕一様

吉田次期ガバナー補佐の随員として来ました。次年度は私事ですが地区の社会奉仕委員長をさせて頂くことになりましたのでお見知り置きます。

ガバナー月信編集部 編集長 小西 研一様

ガバナー月信3月号の裏表紙「私の国際大会」に貴

クラブの宮崎正典様にご寄稿を頂きました。国際大会に参加して感銘を受けられたご様子が克明に記されており、自然と自分も参加してみたいという気にさせる素晴らしい内容となっております。ガバナー事務所スタッフ一同、心より感謝申し上げます。本日は宜しくお願い致します。

馬場 貴博会長・宮崎 正典副会長・片桐 康利幹事

本日は、2024～2025国際ロータリー第2740地区 ガバナー補佐 吉田 大様 次年度社会奉仕地区委員長 高比良 耕一様、また、佐世保北RCより、小西 研一様にご来訪いただいております。お忙しい中でのご来訪、誠にありがとうございます。本日の例会は、第7回クラブ協議会で、クラブ管理・SAA・親睦・式典例会出席委員会の担当です。今月は水と衛生月間ということで、(株)水栄管工社 代表取締役 稲次賢一会員の知って得する水に関する卓話となっております。どのようなお話が聞けるのか非常に楽しみにしております。本日も、皆様どうぞよろしくお願いいたします。

西村 浩輝君

スポーツウェルネス吹き矢を長年進行した功績により教育委員からスポーツ功労賞を受賞しました。スポーツウェルネス吹き矢五段の認定も受ける事ができました。皆瀬地区公民館まつりではウィルドウの尺八教室の生徒さんと演奏させていただきましたのでニコニコします。

溝上 純一郎君

結婚祝い花束ありがとうございます。ロータリークラブ入会以来初の自宅で花束をいただきました。

牛島 義亮君

佐世保東南RC吉田 大様 高比良 耕一様、また、佐世保北RCより、小西 研一様のご来訪を歓迎いたします。

前田 眞澄君

今日は、会場の末席に着いております。先週のニコニコでは田添君に大変失礼な事を申しました。先週2月24日のゴルフでは散々な成績でした。今度は私が田添先生の背中を見てついていきます。ゴルフをまわるほどに先生が増えていきます。

井手 陽一君

誕生日のお祝いありがとうございます。ここ数年、家庭では何の行事もありません。LINEすらありません。しかし、なぜかバレンタインにはプレゼントから何から頂きました。誕生日よりバレンタインの方が大事な行事なのでしょうか？

香月 章彦君

所得税確定申告期限まで残り8日。皆様お済でしょうか先日3月1日佐世保北高校の卒業式に出席しました。4年ぶりの外部来賓を入れての開催でした。

なんだかコロナ前に戻ったようで懐かしかったです。(窓は全開でしたが) 4年前に高校を卒業した息子もなんとか大学を卒業できるようで、就職はしませんが、行き先が決まりホッとしています。

岡 光正君

2740地区第6グループ次年度ガバナー補佐 吉田 大様、佐世保北RC小西 研一様のご来訪を心より歓迎致します。両名には、仕事やウルトラウォークラリーで大変お世話になっております。今後共、よろしくお願いいたします。

芥川 圭一郎君

娘二人、無事に国家試験を通過し、4月より晴れて社会人になります。学費完了、嬉しいです。

松尾 啓一君

次年度、第2740地区社会奉仕地区委員長 高比良 耕一様のご来訪を歓迎しニコニコします。今後共しぐれ茶屋並びに鉄板ダイニングいつきをよろしく願います。

川上 仁哉君

久々のランニング部です。3月3日に昨年のリベンジをと思い、鹿児島マラソンに出場してきました。結果としては目標の3時間30分を達成しました。記録は3時間24分36秒でした。ゴールした時にはちょっと泣きそうになりました。全体6600人中の516位で40代では880人中94位でした。一緒に出た藤井君ですが15kmで折り返し何事もなくゴールされていました。来年は3時間切りを目指しています。

筒井 琢磨君

先日のトラック協会佐世保支部の新年会で、本日ご来訪いただいている吉田先生に24年問題を含む労務セミナーを行って頂きました。その節は大変お世話になりました。ありがとうございます。次年度のご活躍を祈念申し上げます。

馬渡 圭一君

佐世保北RCの小西様佐世保東南RCの吉田様 高比良様ご来訪ありがとうございます。

本日の合計	28,000円
本年度の累計	892,500円



本日の卓話

◆ 第7回クラブ協議会 ◆

クラブ管理・SAA・親睦・式典例会出席委員会

(株)水栄管工社
代表取締役 稲次 賢一君
「水と衛生月間」
～世界より身近な
私たちの生活～



では・・・佐世保市では

佐世保市	571人/km ²
長崎市 1,008人/km ²	長与町 1,420人/km ²
時津町 1,401人/km ²	大村市 753人/km ²
蕨市(埼玉県) 13,632人/km ²	
大阪市(大阪府) 11,202人/km ²	
名古屋市(愛知県) 7,024人/km ²	
福岡市(福岡県) 4,791人/km ²	

1. 世界の水事情

22億人が家庭で安全に管理された飲み水を手に入れない。(約25%)
 34億人が家庭で安全に管理されたトイレを利用できていない。(約40%)
 20億人が手洗い設備が家庭にない。(約25%)

水道設備の普及目標(SDGs発表)
 2030年目標達成・・・現進捗の5倍のスピードが必要！？

3. 近未来「スマートグリッド都市構想」の見直し

「ぽにょの世界」

上下水道の普及が遅れる又は破綻する事への問題

公衆衛生上の問題
衛生管理が不十分で、感染症や食中毒の発生リスクは、トイレ、洗面、排水、貯水など水循環の各段階で発生する。特に衛生管理が不十分で、感染症や食中毒の発生リスクは、トイレ、洗面、排水、貯水など水循環の各段階で発生する。特に衛生管理が不十分で、感染症や食中毒の発生リスクは、トイレ、洗面、排水、貯水など水循環の各段階で発生する。

経済的影響
水道設備の普及が遅れると、水道料金が高騰し、生活コストが増加する。また、水道設備の普及が遅れると、水道料金が高騰し、生活コストが増加する。また、水道設備の普及が遅れると、水道料金が高騰し、生活コストが増加する。

環境への影響
水道設備の普及が遅れると、水道料金が高騰し、生活コストが増加する。また、水道設備の普及が遅れると、水道料金が高騰し、生活コストが増加する。また、水道設備の普及が遅れると、水道料金が高騰し、生活コストが増加する。

社会的影響
水道設備の普及が遅れると、水道料金が高騰し、生活コストが増加する。また、水道設備の普及が遅れると、水道料金が高騰し、生活コストが増加する。また、水道設備の普及が遅れると、水道料金が高騰し、生活コストが増加する。

主人公の家

ライフラインと切り離された家

電気・非常用リオン発電機
 上水道・井戸
 下水道・浄化槽
 熱源・かまど(薪)

水道代と助成金

各地方自治体が運営する水道事業・・・黒字が7割 赤字が3割
 助成金のマジック・・・黒字化事業→危機感の喪失(ゾンビ事業の排出)
 事業の危険性・・・収益性と持続性の欠如
 必要人員と技術者の喪失

とある民間企業の試算・・・一家庭当たり 30,000円/月程度が妥当

スマートグリッドとはリスク分割による資産資源の適正化

・人口激減の地方都市の生きる道は、少ない資産資源をどれだけの人に**属けていけるか**？
 が重要な時代になってくる。

・**ライフライン**という莫大な資産をどう見直していくか？

・人口やサービスの集中化が、地方自治の**キープポイント**

震災の度に浮き彫りにされる問題点

能登地震災害におけるインフラの復旧状況

石川県1,118千人 能登町1.7万人 人口密度65人/km² 主な産業「輪島塗」

発生後2か月経過しても復旧の見通し立たず。

- ・民間企業によるインフラ復旧に難色(公共事業の在り方の問題)
- ・自衛隊によるインフラ復旧(仮設程度の範疇しか対応できず)
- ・地方都市や地方企業の脆弱化(経済基盤の問題)



限界集落や限界インフラ整備地域の考え

低密度人口地域 2,500人/km²未満
中密度人口地域 2,500～10,000人/km²
高密度人口地域 10,000人/km²以上

SAA：田雑 豪裕君
 次回例会3月14日18：30～